
Jour de Pâques 2023 (09.04.23) 

 Dans l’écoute attentive des lectures de cette messe, vous aurez remarqué que la liturgie 

nous présente, en ce matin de Pâques, trois tableaux afin d’éclairer et d’affermir le cheminement 

souvent hésitant de notre foi : 

 1- le premier tableau est le constat du tombeau vide par Madeleine, puis par Pierre et Jean ; 

pour l’évangéliste ce signe devient une évidence de foi : il vit et il crut ; 

 2- nous avons entendu ensuite une catéchèse que Pierre adresse à un païen, le centurion 

Corneille ; lui et sa famille recevront le baptême ; 

 3- dans le dernier tableau enfin, Paul nous dit comment nous devons vivre la célébration du 

mystère pascal. 

 Contemplons chacun de ces tableaux avec un cœur ouvert au message qu’ils nous 

transmettent. 

 Le matin de Pâques, Madeleine revint en hâte avertir Pierre et Jean qu’elle a trouvé le 

tombeau ouvert et vide. Ce matin-là, Jean s’en souvient, bien des années plus tard, et son 

souvenir garde toute la fraîcheur et la spontanéité de l’évènement. Madeleine pense à un 

enlèvement. Pierre constatant la présence des linges demeurés intacts, mais sans le corps qu’ils 

enveloppaient, se tait. Mais pour Jean, témoin de la mort de Jésus en croix et de son 

ensevelissement, ce signe lui donne la certitude : il vit et il crut. Une telle conviction aussi subite 

rejoint celle de bien des convertis lorsqu’un jour la vérité s’est imposée à eux. Le témoignage 

de celui que Jésus aimait est d’une extrême sobriété, sans vision ni apparition. Sa foi sereine et 

aimante Jean veut nous la faire partager en rédigeant son évangile. Il nous dit l’avoir écrit afin 

que nous croyions que Jésus est le Christ, le Fils de Dieu, et que, en croyant, nous ayons sa vie 

en nous (Jn 20,31). 

 Certains catéchumènes reconnaîtront davantage leur démarche dans la catéchèse de 

Pierre relatée par saint Luc. Il nous avait averti, au début de son évangile que c’est après s’être 

soigneusement informé de tout, à partir des origines, qu’il avait jugé bon d’écrire un récit 

ordonné des événements accomplis parmi nous, afin que nous puissions constater la solidité des 

enseignements reçus (1,3-4). Dans son second ouvrage, les Actes des apôtres, il nous relate un 

moment décisif pour l’Église naissante : l’annonce de l’Évangile aux païens. Telle est le modèle 

de catéchèse que Pierre leur adresse : Vous savez tout ce qui s’est passé dans le pays des Juifs 

après le baptême proclamé par Jean. Jésus de Nazareth, Dieu lui a donné l’onction d’Esprit 

Saint. Il faisait le bien et guérissait tous ceux qui étaient sous le pouvoir du diable.. Il fut cloué 

sur la croix mais Dieu l’a ressuscité ; nous en sommes témoins, nous qui avons mangé et bu 

avec lui après sa résurrection. Quiconque croit en lui reçoit le pardon des péchés. Dans ce 

discours, déjà s’amorce le symbole des apôtres que nous avons solennellement confessé au 

cours de la vigile, cette nuit et que nous proclamerons encore ce matin : Je crois à l’Esprit Saint 

dans la sainte Église catholique, à la rémission des péchés et à la vie éternelle. 

 Enfin, le troisième tableau est celui de saint Paul devenu apôtre après une vision du 

Christ ressuscité. Sa lettre aux Corinthiens date des environs de l’année 56. C’est à nous, ce 

matin, que la liturgie adresse son exhortation : purifiez-vous des vieux ferments et vous serez 

une pâte nouvelle, vous qui êtes le pain de la Pâque, celui qui n’a pas fermenté. Car notre agneau 

pascal a été immolé : c’est le Christ. Par ces paroles chargées de mystère Paul nous donne la 

vraie signification de la fête de Pâques. Cette fête, conservée encore par nos frères juifs, revêt 



pour nous une signification toute nouvelle : elle n’est plus l’attente du messie mais 

l’accomplissement des promesses de Dieu en Jésus mort et ressuscité. En lui, Dieu lui-même 

est venu en ce monde pour sauver tous les hommes. En communiant au corps et au sang du 

ressuscité nous devenons, non seulement des témoins, mais des acteurs de ce mystère d’amour 

et de salut. Vous êtes le pain de la Pâque, pain partagé qui établit entre les hommes la 

communion et la fraternité. Dans ce pain, devenu Corps du Christ nous recevons la filiation 

divine de Jésus et renouvelons le don de son Esprit reçu au baptême. Ce mystère est grand ! Il 

demeure au cœur de notre foi. Unis à la foi des apôtres, à celle des premiers chrétiens et de tous 

les martyrs, à notre tour, nous témoignons que Jésus est vraiment ressuscité en vivant de sa vie. 
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